

## LA ALIANZA PARA LA INVESTIGACIÓN DEL FRIJOL DE ÁFRICA ES LA GANADORA DEL ÁFRICA FOOD PRIZE 2023

En septiembre de 2023, [la Alianza Panafricana para la Investigación del Frijol \(PABRA\) fue honrada con el prestigioso Africa Food Prize 2023](#), reconociendo su liderazgo excepcional en el desarrollo de numerosas variedades de frijol que mejoran la productividad y la rentabilidad agrícola y satisfacen la creciente demanda de los consumidores.

PABRA fue elegida entre 598 propuestas de 47 países africanos por un panel de jueces preeminente con experiencia y liderazgo en la agricultura africana. PABRA ha demostrado un compromiso inquebrantable para mejorar la nutrición y la seguridad alimentaria en todo el continente africano aprovechando el potencial de los frijoles, una fuente vital de proteínas y micronutrientes de origen vegetal, incluido el hierro, junto con otros nutrientes esenciales. Sus incansables esfuerzos por generar nuevas variedades y hacerlas accesibles a los agricultores de toda África y sus esfuerzos de investigación y desarrollo han generado múltiples impactos positivos en las vidas de innumerables personas, particularmente en comunidades que enfrentan inseguridad alimentaria y desnutrición

Hasta la fecha, los miembros de PABRA han logrado lanzar más de 650 variedades mejoradas de frijol de diversas características favorables. Estas variedades son cultivadas por más de 37 millones de pequeños agricultores en África y consumidas por más de 300 millones de personas en África, lo que mejora significativamente la nutrición, la salud y la seguridad alimentaria. Como cultivo típicamente manejado por mujeres, los frijoles PABRA permiten que más familias coman mejor y obtengan ingresos en efectivo.

Cada año, la iniciativa del Africa Food Prize solicita la nominación de personas o instituciones destacadas que estén liderando el esfuerzo para cambiar la realidad de la agricultura en África. El premio de 100.000 dólares rinde homenaje a los africanos que están tomando el control de la agenda agrícola de África. Pone de relieve las iniciativas audaces y las innovaciones técnicas que pueden replicarse en todo el continente para crear una nueva era de seguridad alimentaria y oportunidades económicas para todos los africanos.

Al aceptar el premio, Jean Claude Rubyogo, Líder del Programa Global de Frijol de la Alianza de Bioversity International, CIAT y Director de PABRA expresó que “Este premio es un testimonio del arduo trabajo y compromiso de todo el equipo de PABRA, sus miembros, incluyendo todos los Institutos Nacionales de Investigación y sus gobiernos, socios implementadores, financiadores y pequeños agricultores a los que PABRA sirve.” Agregó que ganar el Premio Africano de Alimentación 2023 es un momento histórico y significativo para PABRA, que se produce después de celebrar 25 años de investigación y desarrollo de frijoles y lanzar el movimiento que promueve los frijoles como un superalimento. PABRA en particular empodera a las mujeres a lo largo de la cadena de valor del frijol, ya



que son las partes interesadas mayoritarias en la agricultura y el comercio y este reconocimiento resulta como una victoria para las mujeres en la agricultura y los sistemas alimentarios sostenibles.

El Food African Prize es el premio anual más importante que reconoce a personas o instituciones destacadas que lideran el esfuerzo para cambiar la realidad de la agricultura en África

Todas las nominaciones se revisan utilizando los criterios del Premio que evalúa la contribución de un programa a la reducción de la pobreza y la seguridad nutricional, así como la mejora de los medios de vida a través del empleo y la creación de empleo. El proceso de selección también evalúa el potencial de escalabilidad, replicación y sostenibilidad del programa.

El premio de 100.000 dólares rinde homenaje a los africanos que están tomando el control de la agenda agrícola de África. Pone de relieve las iniciativas audaces y las innovaciones técnicas que pueden replicarse en todo el continente para crear una nueva era de seguridad alimentaria y oportunidades económicas para todos los africanos.

En reconocimiento a los notables logros e innovaciones dentro del sector de los sistemas alimentarios africanos, el prestigioso Africa Food Prize ha anunciado la apertura de nominaciones para su edición de 2024. También para la edición 2024, este premio rinde homenaje a las personas y organizaciones que impulsan cambios positivos y promueven sistemas alimentarios sostenibles en todo el continente.

Ya se aceptan nominaciones para el Africa Food Prize 2024, invitando a personas, instituciones e iniciativas que han logrado avances significativos en la mejora de la seguridad alimentaria, la promoción de la sostenibilidad agrícola y el fomento de la innovación a presentar sus candidaturas.

La fecha límite para presentar propuestas para el Africa Food Prize 2024 es el 15 de junio de 2024. Los formularios de nominación e información adicional se pueden encontrar en el sitio web <https://africafoodprize.org/>

### **Para saber mas**

[News about the Winner of the Africa Food Prize 2023 Edition](#)

[News in PABRA website](#)

[PABRA website](#)

[Pan-Africa Bean Research Alliance \(PABRA in Facebook](#)

[About the Africa Food Prize.org website](#)

[Africa Food Prize factsheet](#)

[Africa Food Prize Laureates](#)

[Africa Food Prize call for nominations 2024](#)

[Alliance BiodiversityCIAT stories](#)

[PABRA in alliancebiodiversityciat.org](#)

